

Combat : hebdomadaire du  
Mouvement de libération  
française

Mouvement de libération nationale (France ; 1943-1945). Auteur du texte. Combat : hebdomadaire du Mouvement de libération française. 1948-07-06.

**1/** Les contenus accessibles sur le site Gallica sont pour la plupart des reproductions numériques d'oeuvres tombées dans le domaine public provenant des collections de la BnF. Leur réutilisation s'inscrit dans le cadre de la loi n°78-753 du 17 juillet 1978 :

- La réutilisation non commerciale de ces contenus ou dans le cadre d'une publication académique ou scientifique est libre et gratuite dans le respect de la législation en vigueur et notamment du maintien de la mention de source des contenus telle que précisée ci-après : « Source gallica.bnf.fr / Bibliothèque nationale de France » ou « Source gallica.bnf.fr / BnF ».

- La réutilisation commerciale de ces contenus est payante et fait l'objet d'une licence. Est entendue par réutilisation commerciale la revente de contenus sous forme de produits élaborés ou de fourniture de service ou toute autre réutilisation des contenus générant directement des revenus : publication vendue (à l'exception des ouvrages académiques ou scientifiques), une exposition, une production audiovisuelle, un service ou un produit payant, un support à vocation promotionnelle etc.

[CLIQUER ICI POUR ACCÉDER AUX TARIFS ET À LA LICENCE](#)

**2/** Les contenus de Gallica sont la propriété de la BnF au sens de l'article L.2112-1 du code général de la propriété des personnes publiques.

**3/** Quelques contenus sont soumis à un régime de réutilisation particulier. Il s'agit :

- des reproductions de documents protégés par un droit d'auteur appartenant à un tiers. Ces documents ne peuvent être réutilisés, sauf dans le cadre de la copie privée, sans l'autorisation préalable du titulaire des droits.

- des reproductions de documents conservés dans les bibliothèques ou autres institutions partenaires. Ceux-ci sont signalés par la mention Source gallica.BnF.fr / Bibliothèque municipale de ... (ou autre partenaire). L'utilisateur est invité à s'informer auprès de ces bibliothèques de leurs conditions de réutilisation.

**4/** Gallica constitue une base de données, dont la BnF est le producteur, protégée au sens des articles L341-1 et suivants du code de la propriété intellectuelle.

**5/** Les présentes conditions d'utilisation des contenus de Gallica sont régies par la loi française. En cas de réutilisation prévue dans un autre pays, il appartient à chaque utilisateur de vérifier la conformité de son projet avec le droit de ce pays.

**6/** L'utilisateur s'engage à respecter les présentes conditions d'utilisation ainsi que la législation en vigueur, notamment en matière de propriété intellectuelle. En cas de non respect de ces dispositions, il est notamment passible d'une amende prévue par la loi du 17 juillet 1978.

**7/** Pour obtenir un document de Gallica en haute définition, contacter [utilisation.commerciale@bnf.fr](mailto:utilisation.commerciale@bnf.fr).

# INFORMATIONS

DE MADAGASCAR

MARDI  
6  
JUILLET  
1948.

## Un télégramme du Haut Commissaire à M. Augarde.

«Vous remercie du message que vous avez bien voulu me faire parvenir dès votre retour à Paris Stop Votre voyage aux Comores a été pour les habitants de l'Archipel une preuve supplémentaire de l'attachement de la France à ses terres lointaines de l'Océan Indien Stop Elles y, ont été particulièrement sensibles et conserveront longtemps le souvenir de cette première visite d'un représentant du Gouvernement. signé : Pierre de Chevigné.»

## La fidélité des établissements français de l'Inde.

PONDICHERY. — Dans les déclarations qu'il a faites au correspondant de l'Agence France-Presse, M. François Baron, gouverneur des établissements français aux Indes, a dit que l'Inde française se sent partie intégrante de la communauté indienne, mais qu'elle veut rester associée à l'Union française.

En effet, a-t-il ajouté, depuis 2 siècles, cette petite communauté hindoue de 150.000 habitants a participé aux joies et aux douleurs de la France. Des délégués pondichériens ont été envoyés à la Convention et des milliers d'indiens se sont engagés lors de la guerre 1914-1918, et dernièrement encore 1.500 volontaires ont rejoint librement les Forces françaises libres.

Cette communauté qui a une personnalité originale juge qu'elle constitue un trait d'union précieux entre l'Occident français et l'Orient indien, et sait fort bien que si elle s'intégrait dans la masse gigantesque du peuple frère, elle s'anéantirait comme une goutte d'eau dans l'océan sans bénéfice pour l'Inde ou pour la France.

## Marseille rend hommage à ses morts de la campagne d'Italie.

MARSEILLE. — La population marseillaise s'est rendue nombreuse hier matin sur la place du vieux port pour rendre un suprême hommage à ceux de ses enfants morts dans la campagne d'Italie et dont les cercueils viennent d'être ramenés en France.

Un cercueil d'un mort anonyme a été accueilli la nuit dernière à la mairie puis, ensuite, veillé jusqu'au jour à la préfecture. Il a été ramené ensuite au vieux port et déposé sur un catafalque monumental drapé aux couleurs nationales.

Après les discours de M. Carlini, maire de Marseille et de M. Lassalarie, président du conseil général, le général de Montsaber, au nom du général Juin qui commandait l'armée d'Italie, a salué tous les soldats et leurs officiers qui sont tombés en terre étrangère pour la libération du sol français et pour la paix du monde.

## Nouvelle collision aérienne en Grande-Bretagne.

LONDRES. — Une nouvelle collision aérienne a eu lieu hier en Grande-Bretagne. Deux chasseurs de l'ex-base aéronavale de Lossiemouth Morashire se sont heurtés en plein vol. Un pilote a réussi à sauter en parachute, alors que l'autre s'écrasait au sol avec son avion.

## EN BREF

TANANARIVE. — M. Demange, préfet de la Réunion, qui doit se rendre à Paris a fait escale à Tananarive. Il a quitté cette ville par le D. C. 4.

ROME. — La ratification de l'accord bilatéral italo-américain pour l'application du plan Marshall a été approuvée par la commission spéciale nommée par le président de la chambre pour examiner le projet de loi autorisant la ratification.

HAÏFA. — Plus de 4.000 Juifs venant de Chypre sont arrivés à Haïfa à bord des bateaux Pan York et Pan Crescent. Les dockers juifs ont reçu avec enthousiasme les réfugiés. Les milieux officiels d'Israël ont indiqué qu'il reste encore environ 20.000 internés à Chypre qui seront amenés en Palestine aussitôt que possible.

## LE PRÉSIDENT VINCENT AURIOL POURSUIT SON VOYAGE DANS L'EST.

COLMAR. — Poursuivant son voyage en Alsace, après avoir quitté Strasbourg dimanche après-midi, le train présidentiel s'est arrêté un quart d'heure à Sélestat. Le maire et le conseil municipal ont salué le président Auriol au nom de la population.

A 17 heures, le train présidentiel entré en gare de Colmar. M. André Marie, garde des Sceaux, s'est joint au cortège qui se rend tout d'abord à la Préfecture où a lieu la présentation des corps constitués.

Puis le Président de la République se rend à une invitation de la municipalité au Kopphus, vieille maison qui fut le berceau à Colmar des municipalités libres, et le lieu de réunion de ces dernières pendant l'occupation.

Le maire offre à M. Vincent Auriol un exemplaire d'un ouvrage de Hansi, le célèbre imagier alsacien. Puis le cortège rend alors une courte visite aux lieux les plus pittoresques de la cité.

Sur la place principale de la ville, le Président de la République prend la parole tandis que les acclamations fusent de toute part. Le calme revenu, le Président

## GEORGES BERNANOS EST MORT.

PARIS. — M. Georges Bernanos est décédé hier matin à l'hôpital américain de Neuilly où il était entré il y a quelques semaines.

Bernanos était né à Paris en 1888. Il publia de nombreux ouvrages qui eurent un certain retentissement la Grande peur des biens pensants et Les grands cimetières sous la lune.

Ralliant le général de Gaulle dès la première minute il devait faire par la parole ou par la plume une active propagande en sa faveur.

Rentré d'Amérique du Sud où il avait séjourné avec sa nombreuse famille il se consacra après la libération à lutter dans de nombreux articles contre les mondes totalitaires.

Son dernier livre paru s'appelle la France contre les robots.

## La bataille des marks à Berlin.

LONDRES. — L'introduction à Berlin d'un mark, qui ne serait ni russe ni allié, a été demandée hier après-midi à Londres, au cours d'une conférence de presse par Wilhelm Eichler, un des trois leaders sociaux-démocrates, qui se trouvent actuellement dans la capitale anglaise. «Il n'y a pas assez de marks alliés à Berlin, a-t-il poursuivi, cela signifie que le mark russe est utilisé dans les secteurs occidentaux.»

«Le nombre de marks alliés devrait être augmenté, afin qu'il ne soit plus possible de payer en marks russes, dans les secteurs occidentaux de Berlin.»

## Le ravitaillement par avion de l'ancienne capitale allemande.

BERLIN. — Les autorités américaines ont déclaré qu'à partir du 15 juillet, les transports aériens de ravitaillement suffiraient à assurer entièrement le ravitaillement des secteurs de l'Ouest de Berlin, en produits alimentaires essentiels. Des mesures sont prises par ailleurs pour exporter de Berlin dans les mêmes conditions les produits manufacturés destinés aux zones occidentales.

De source américaine on déclare que les avions de transport anglo-américains commenceront à importer du charbon à Berlin quand les besoins en produits alimentaires seront assurés.

BERLIN. — L'agence allemande D. P. D. annonce que le premier hydravion britannique Sunderland apportant cinq tonnes de vivres à Berlin, a amerri dans les eaux du grand lac de Wanasse. Cette agence précise que l'hydravion a mis 63 minutes pour couvrir la distance Hambourg-Berlin.

BERLIN. — De nouveaux billets vont être mis en circulation pour remplacer les reichmarks estampillés lors de la réforme monétaire. Les anciens billets seront remplacés peu à peu par de nouvelles coupures.

de la République annonce solennellement à la population que le gouvernement de la République a décidé de décerner la Croix de guerre avec palme à la ville de Colmar et invite le président du conseil à donner lecture de la citation.

Le Président de la République dépose alors sur un coussin de velours aux armes de la ville la Croix de guerre avec palme.

La foule fait une longue ovation au Président de la République. A 20 heures, le Président et sa suite sont conviés à un banquet d'honneur offert par la municipalité.

## MULHOUSE, A SON TOUR, A REÇU LA CROIX DE GUERRE.

MULHOUSE. — Le voyage du Président de la République en Alsace s'est poursuivi hier matin par la visite de Mulhouse.

Le cortège présidentiel, après son arrivée à la gare, traverse les quartiers voisins qui ont souffert le plus des raids aériens. Malgré le mauvais temps, le Président se tient debout dans sa voiture découverte pour répondre aux manifestations de sympathie de la foule, abritée sous des parapluies, réfugiée sous les porches des immeubles ou accoudée aux fenêtres.

Dans la vieille salle de l'Hôtel de Ville, M. Gander, maire de Mulhouse, présente les notabilités de la ville.

Aux côtés du Président se tiennent M. Robert Schuman, ainsi que M. André Marie, garde des Sceaux, M. Pflimlin, ministre de l'Agriculture, le général Delattre de Tassigny, M. Naegelen, gouverneur général de l'Algérie et diverses autres personnalités.

Le maire de Mulhouse souhaite la bienvenue au Président et présente ensuite à M. Auriol des échantillons de travaux d'art et des exemples d'ingéniosité industrielle de Mulhouse, capitale du textile de l'Est. Toutes ces démonstrations d'affection qui «par delà sa personne, déclare M. Auriol, vont à la France, l'émeuvent».

Puis le Président se lève et prononce un discours.

Il évoque tout d'abord le rattachement de Mulhouse à la France et rappelle que le jour où par deux fois en moins d'un demi-siècle une force brutale allait tenter de l'arracher sans son consentement à la nation qu'elle avait choisie et qui l'avait adoptée, cette cité allait être une résistante inébranlable et attendre sans le laisser fléchir par l'oppression, l'heure de la Justice et de la Délivrance.

Il déclare ensuite qu'en remettant la Croix de guerre à Mulhouse, la France voulait honorer en elle cette longue fidélité à la Liberté, les mutilations et les morts de Mulhouse, les souffrances de ses fils expulsés, spoliés, emprisonnés, déportés, incorporés de force, disparus souvent dans l'anonymat des hécatombes de l'Est.

M. Auriol rappelle ensuite que la grande tâche de reconstruction reste à accomplir et que pour l'accomplir les Français doivent comprendre clairement la situation réelle du pays et les devoirs qu'elle impose.

Aucune défection, dit-il encore, aucune dissidence et même aucune réticence, aucun arrêt dans l'effort n'est admissible. Personne n'a le droit de se dérober à cette tâche nationale ou de s'en détourner pour des préoccupations mineures ou inopportunes. Mais qu'à l'image de Mulhouse, dans la liberté et le travail, dans l'initiative et la coopération de tous ses fils, la France rétablisse à nouveau son bien-être, sa grandeur, son rayonnement.

## Le cartel C.G.T.-F.O., C.F.T.C. et C.G.C. juge insuffisantes les baisses de l'industrie.

PARIS. — «Les baisses annoncées dans le domaine industriel sont insuffisantes en pourcentage et beaucoup trop limitées», a déclaré le cartel interconfédéral de la C. G. T. Force Ouvrière, la C.F.T.C. et la C. G. C., dans une lettre adressée à M. Robert Schuman, par laquelle le cartel analyse les mesures de baisse récemment annoncées par le président du Conseil.

Après avoir indiqué son opposition à toute augmentation du prix du blé, qui entraînerait celle du prix du pain, le cartel souligne que la baisse des produits agricoles doit affecter les bénéficiaires des producteurs et de tous les intermédiaires entre la production et la consommation.

Le cartel conclut en demandant au Gouvernement de prendre ses responsabilités.

## LE TOUR DE FRANCE CYCLISTE.

### BOBET REPREND LE MAILLOT JAUNE.

BIARRITZ. — La sixième étape du Tour de France cycliste, disputée aujourd'hui sur le parcours Bordeaux-Biarritz, 244 kilomètres, a été gagnée par le français Louis Bobet, de l'équipe de France. Cette victoire permet à Bobet de reprendre le maillot jaune au belge Lambrecht qui est maintenant second au classement général.

Classement de l'étape Bordeaux-Biarritz : 1° Louis Bobet (France), les 244 kilomètres en 6 h. 27 m. 14 s.; 2° Edouard Muller (Nord-Est, Ile de France); 3° Yvan Marie (Ouest); 4° Victor Joly (belge, équipe internationale). Tous ces coureurs dans le même temps.

5° Lucien Teisseire (France) en 6 h. 29 m. 19 s.; 6° Albert Ramon (Belgique A), en 6 h. 29 m. 49 s.; 7° Constant Ockers (Belgique A); 8° Edouard Klabinisky (Pologne, internationale); 9° Edouard Van Dyck (Belgique A); 10° Lucien Mathys (Belgique B), tous ces coureurs dans le même temps que Ramon.

A l'issue de la sixième étape, Bordeaux-Biarritz, le classement général s'établit comme suit : 1° Louis Bobet (France) : 38 h. 56 m. 06 s.; 2° Roger Lambrecht (belge, équipe internationale) : 38 h. 56 m. 17 s.; 3° Sciardis (italien, internationale) : 38 h. 59 m. 03 s.; 4° Jean Angels (Belgique B) : 39 h. 02 m. 44 s.; 5° ex-æquo : Albéric Schotte (Belgique A) et Lucien Teisseire (France) : 39 h. 03 m. 10 s.; 7° Albert Ramon (Belgique A) : 39 h. 03 m. 53 s.; 8° Florent Mathieu (Belgique A) : 39 h. 04 m. 56 s.; 9° Louis Thietard (Paris) : 39 h. 04 m. 59 s.; 10° Guy Lapébie (Centre-Sud-Ouest) : 39 h. 06 m. 54 s.

## Les championnats de France de natation ont eu lieu aux Tourelles.

PARIS. — Samedi et dimanche, à la piscine parisienne des Tourelles, se sont disputés les championnats de France de natation.

A la veille des Jeux Olympiques, ces épreuves, à laquelle participaient tous les champions français, et notamment Alex Jany, ont revêtu une importance toute particulière. Disons tout de suite que notre grand champion Alex Jany a prouvé qu'il est en excellente forme. Sans être inquiet, il a enlevé trois titres : les 100, 200 et 400 mètres. Si ces épreuves ont été remportées dans des temps moyens pour lui, il faut tenir compte du fait que le bassin des Tourelles est l'un des moins rapides d'Europe.

Jany a remporté le 100 mètres en 58 s. 2/10, le 200 mètres en 2 m. 11 s. 6/10; et le 400 mètres en 5 m. 00 s. 4/10.

Du côté féminin, deux records ont été battus : Mlle Jacqueline Bertrand a couvert le 200 mètres brasse en 3 m. 08 s. 4/10 (ancien record : 3 m. 09 s. 9/10), tandis que Mlle Colette Thomas améliorerait son record du 400 mètres crawl en 5 m. 35 s. 1/10 (ancien record : 5 m. 37 s. 8/10).

Par ailleurs, Josette Delmas a enlevé le titre du 100 crawl en 1 m. 10 s. 1/10.

Enfin, bien que relevant d'une récente maladie, Monique Berlioux a conservé son titre de championne de France du 100 mètres dos en 1 m. 20 s. 5/10.

Dans le 100 mètres dos, Georges Vallerey, recordman d'Europe, a dû se contenter d'un dead-heat avec Lucien Zins. Les deux concurrents ont couvert la distance en 1 m. 09 s.

## Nouvelles propositions du comte Bernadotte.

TELL-AVIV. — J'ai fait de nouvelles propositions concernant Jérusalem et Haïfa a déclaré hier, à la presse, le comte Bernadotte, qui paraissait n'être pas aussi rayonnant que quand il commençait les négociations.

Ces deux villes, a précisé le médiateur de l'O.N.U., devraient être démilitarisées et contrôlées par l'O.N.U. Si les Juifs et les Arabes acceptaient je demanderai aux Etats-Unis, à la France et à la Belgique de fournir un millier de soldats pour contrôler Jérusalem démilitarisée et un plus grand nombre si cela est nécessaire pour la zone démilitarisée de Haïfa.

Le Comte Bernadotte a déclaré, d'autre part, qu'il insisterait pour obtenir la prolongation de la trêve pendant quelques jours afin qu'il ait le temps de rencontrer encore les deux parties.

## PROPOS DE PARIS

## EN QUÊTE D'APPARTEMENTS

Comme beaucoup de Parisiens, l'écrivain Jean-Louis Curtis tente de trouver un appartement. Interrogé lors de l'attribution du prix Sainte-Beuve sur les résultats qu'avait donnés l'annonce dont il avait provoqué la parution dans le *Figaro littéraire*, Jean-Louis Curtis répondit mélancoliquement : — Hélas! rien encore, mais j'espère toujours.

Et pourtant voici que la méthode Curtis fait école. Dans un quotidien du matin un écrivain implore encore un appartement. Et ce n'est plus un lauréat du Goncourt qui pose ainsi sa candidature, mais un membre de la Compagnie elle-même. Et devinez qui? le Montmartrois Francis Carco.

Seulement — à tout seigneur tout honneur — Francis Carco ne postule pas dans le cadre des petites annonces, mais bien dans celui du courrier des Lettres. Un article fort bien tourné d'ailleurs et où le poète exilé à l'Isle Adam, depuis son retour en France, évoque sa nostalgie de Paris...

«En offrant un appartement à Francis Carco, on aidera à la naissance d'un livre.»

«Il prépare un recueil de poèmes.»

Ainsi se termine l'article.

Pour peu que tous les gens de lettres cherchent un appartement, l'on va pouvoir — soit dit sans méchanceté — rire un brin. Bientôt ce ne seront plus des fillets, ni des articles, mais des manchettes écrasantes, sur plusieurs colonnes, qui feront part du désir des écrivains de trouver un abri.

L. P.

## ÉCHOS ÉCHOS ÉCHOS ÉCHOS ÉC

## Risques professionnels.

Les contrebandiers des Basses-Pyrénées prennent des assurances contre les risques de perte que leur vaut l'action de la police et des douaniers.

Si l'on en croit le journal espagnol *A. B. C.*, le trésorier du «Syndicat» des contrebandiers du département aurait annoncé la création de groupe d'assurances «Société de secours mutuels du Syndicat des contrebandiers du département des Basses-Pyrénées».

Les commerçants locaux, qui comptent, pour alimenter la majeure partie de leur stock, sur les «baitas» (muletiers faisant le trafic France-Espagne), verseraient, eux aussi, leur obole au groupe d'assurances.

On se souviendra qu'il y a un an les «baitas» se sont mis en grève; ils reprochaient aux douaniers de «gâcher le métier» en se montrant trop doux avec les amateurs ou particuliers rapportant des denrées d'Espagne pour leur compte personnel.

Après la grève, l'assurance contre les risques professionnels... Qui dira encore que la contrebande n'est pas un métier honorable?

## Le retour au bercail.

Charles Boyer vient de rentrer en France pour tourner. Il abandonnera donc pour un temps assez long le centre de recherches qu'il a fondé à Hollywood et les œuvres dont il s'occupe en faveur de l'enfance malheureuse. Son dévouement à la cause des enfants compte, paraît-il, pour beaucoup dans la sympathie que lui vouent les Américains.

— Mais, a-t-il dit aux journalistes qui l'interviewaient au sujet de son voyage, je ne cesserai pas de m'occuper des gosses pendant mon déplacement, et il y en a un, en tout cas, qui aura tous mes soins.

Il emmène avec lui, en effet, son fils Michel, auquel il veut apprendre à connaître la France.

La durée de son séjour à Paris n'est pas encore déterminée. Tout dépendra des difficultés qu'il s'attend à rencontrer pendant la mise au point du film qu'il doit réaliser avec le producteur Henri Lavoire.

— Et je ne parle, a-t-il ajouté, que des difficultés que je prévois. Il y a aussi les autres...

## Le Ritz a 50 ans.

César Ritz avait un prénom impérial. C'était déjà beaucoup insuffisant à son gré cependant.

Pâtre vaudois, il décida de partir à la conquête de l'hôtellerie française. A douze ans, il débuta dans la carrière comme serveur de table à Saint-Moritz. Puis il vint à Paris et gravit les échelons les uns après les autres, gagna ses galons de maréchal en fondant — il y a cinquante ans — l'hôtel Ritz, place Vendôme.

Ce Ritz ne resta pas unique. Dans toutes les capitales, des succursales se créèrent.

Le cinquantenaire de la fondation de la maison mère de la place Vendôme a été célébré ces jours-ci.

## SUITE DE NOS INFORMATIONS

de la page 1

LA DOYENNE DES ÉLÉPHANTES AU 1<sup>ER</sup> ÉTAGE DE LA TOUR EIFFEL.

PARIS. — A l'occasion du séjour à Paris d'un cirque connu, l'éléphante «Mary», qui est, avec ses 187 printemps, doyenne des éléphants d'Europe, est montée hier matin au premier étage de la Tour Eiffel.

Des mesures de précaution avaient été prises pour que la vénérable «Mary», qui ne pèse pas moins de 3 tonnes, puisse par l'ascenseur habituellement réservé au public, gagner le restaurant de la Tour, où elle était invitée à prendre le champagne. Nullement déçue, l'éléphante a fait le tour de la plate-forme, ayant sur son dos l'artiste Armand Bernard.

Elle redescendit sans encombre, et alla bientôt rejoindre ses congénères. C'est la première fois qu'un animal de ce poids monte à la Tour Eiffel.

## La grève du port de Marseille

MARSEILLE. — La grève des marins de Marseille se poursuit. Aucun bateau français n'a quitté le port, les grévistes ayant décidé d'assister à l'assemblée générale.

Les grévistes réclament la convention collective et une augmentation des salaires de 20 p. 100. En ce qui concerne la Compagnie Transatlantique une interruption complète des services avec l'Afrique du Nord serait envisagée.

Le bureau syndical F. O. des marins a publié une résolution dénonçant «le sens politique du mouvement actuel».

## «Nous ne pouvons accepter que Berlin soit affamée», déclare M. Bevin.

LONDRES. — Nous ne pouvons pas accepter les mesures qui ont été prises pour affamer deux millions et demi de Berlinois a déclaré hier après-midi M. Bevin dans le discours qu'il a prononcé à Wymondham dans le Norfolk.

Ces mesures sont destinées à influencer les alliés occidentaux dans leur politique envers l'Allemagne et constituent un essai pour chasser les puissances occidentales de Berlin. En affamant des gens innocents les Russes se servent d'une arme à laquelle nous ne nous soumettrons pas a poursuivi M. Bevin qui a ajouté : Nous avons toujours été prêts à discuter le problème de Berlin, si les Russes sont également prêts à la discussion, je ne désespère pas de voir le bon sens prévaloir.

## Deux nouveaux accidents aux courses de Berne.

BERNE. — Au cours du «Grand prix de Berne» pour voitures de course, le coureur français Trintignant sur Simca-Gordini a eu un accident presque au même endroit où Varzi s'est tué jeudi dernier.

Deux tours plus tard le français Macon également sur Simca-Gordini a été accidenté au même endroit.

Trintignant, voulant dépasser Somer, a heurté la barricade, la voiture a fait un bond de cinq mètres de hauteur et le coureur français a été projeté hors de sa voiture.

Aux dernières nouvelles, l'état de Trintignant serait moins grave qu'on ne le craignait et sa vie ne serait pas en danger.

On ne sait encore rien de précis sur les circonstances et la gravité des blessures de Macon.

## Le Grand Prix de Rome de musique est attribué à une jeune fille.

PARIS. — L'académie des Beaux-Arts a procédé au jugement du concours de Rome de musique. C'est Mlle Odette Gart, née le 13 mars 1922, qui a remporté le grand prix.

## Grèves en Italie.

ROME. — Les grèves se multiplient en Italie. On en signale à Florence. La confédération des travailleurs de la terre a lancé un ordre de grève pour le 1<sup>er</sup> juillet à toute la main-d'œuvre agricole de la province d'Arezzo et en Toscane. Des meetings auront lieu dans les principales villes de ces deux régions.

## Séisme au Japon.

TOKIO. — Officiellement le nombre des victimes du séisme de Fukui serait de 4.700 morts et 8.948 blessés.

On compte 42.937 maisons effondrées, 6.258 partiellement détruites et 4.630 endommagées.

## Une randonnée autour du monde avec le travail comme seule ressource.

ISSOUDUN. — Trois jeunes gens d'Issoudun, Alain Bolender, Lucien Pauly et Michel Charbonnier, partiront le samedi 24 juillet pour une randonnée autour du monde. Depuis six mois ils préparent leur voyage et de tous les points du monde ils ont reçu des messages de sympathie et des offres d'accueil notamment aux Etats-Unis, dans l'Union Française et en Allemagne. Ils n'auront d'autres ressources que leur travail. Leur première étape sera le Maroc d'où ils gagneront le Sénégal puis l'Afrique du Sud et l'Australie.

## Succès gouvernementaux en Grèce.

ATHENES. — L'Etat-major général des troupes gouvernementales annonce que de nouveaux succès ont été remportés par les troupes du gouvernement, qui ont brisé la résistance des partisans sur un front de 20 kilomètres entre les monts Goussia et Talarx. Après la chute imminente des deux derniers points de résistance, de Paliocromion et de Goulpata, à l'est du mont Graninos, l'armée du gouvernement pourra pénétrer dans la haute vallée de Sarandrapors et atteindre le mont Graninos.

## EN BREF

PARIS. — La session des Semaines Sociales de France qui se tiendra à Lyon du 19 au 24 juillet, et dont le thème est sur les peuples d'Outre-Mer et la Civilisation occidentale, a été annoncée aux diocésains par le Cardinal Gerlier, archevêque de Lyon.

VERSAILLES. — M. Boisdon, président de l'Assemblée de l'Union Française, a présidé à Versailles la réunion de l'Association nationale des assistantes sociales de France, réunion au cours de laquelle ont été étudiés les problèmes de l'Assistance sociale dans les territoires d'Outre-mer.

DAKAR. — Le personnel de l'aviation civile de l'aéroport de Dakar et le service de télécommunications et de signalisation se sont mis en grève. Ce mouvement a pour origine une demande d'augmentation de salaire. Air France précise que le service des long-courriers continuera à être assuré.

LONDRES. — Le colonial office a annoncé que des conversations ont eu lieu entre les hauts fonctionnaires des ministères belges et anglais des colonies sur les questions économiques et sociales intéressant les deux pays.

WASHINGTON. — Le Département d'Etat de la Marine a annoncé le départ pour le sept juillet du port de Hampton roads, de trois unités de la flotte américaine qui vont entreprendre une croisière en Méditerranée et dans le Golfe persique.

WASHINGTON. — Les gouvernements des Etats-Unis et de Grande-Bretagne ont l'intention de participer comme il était prévu à la conférence danubienne qui va s'ouvrir à Belgrade.

VIENNE. — La convention portant application du plan Marshall, pour l'Autriche, a été solennellement signée hier après-midi par le vice-chancelier Schaefer, M. Gruber, Ministre des Affaires étrangères pour l'Autriche et M. Erhart, Ministre des Etats-Unis à Vienne.

CITE DU VATICAN. — Le Pape a nommé le Cardinal Eugène Tisserant protecteur des œuvres des écoles d'Orient, dont le siège est à Paris.

NEW-DELHI. — On annonce que M. Shar Amiah Dev a été nommé officiellement commissaire indien, pour l'île Maurice.

## ABONNEMENTS. - MADAGASCAR

Poste. — 1 an : 900 fr. — 6 mois : 450 fr.  
Avion. — 1 an : 1.500 fr. — 6 mois : 750 fr.

Les abonnements et réabonnements portent du 1<sup>er</sup> et du 15 de chaque mois qui suivent la réception de la demande et n'ont pas d'effets rétroactifs

Changement d'adresse : 5 francs.  
(Joindre le n<sup>o</sup> d'abonnement ou une bande-adresse.)

Adresser le montant des demandes au Directeur de l'Imprimerie officielle à Tananarive  
Compte chèque postal : TANANARIVE C-C 1075.

Directeur de la publication :

M. FLAVIEN RANAIVO,

de nationalité française.

Tirage : 1.700 exemplaires.

IMPRIMERIE OFFICIELLE. — TANANARIVE.

Juillet 1948, Dépôt légal : 1948. — 2326-48

## LA VIE A MADAGASCAR

## DANS L'ADMINISTRATION COLONIALE.

PARIS. — M. Victor Dimpault, inspecteur général de première classe des colonies, a été nommé directeur du contrôle du budget et du contentieux au Ministère de la France d'Outre-Mer, en remplacement de M. Bagot.

## Création d'un cadre spécial de mécaniciens en prothèse dentaire

Un arrêté local en date du 19 avril 1945 avait institué des cours de prothèse dentaire au Centre de Stomatologie de l'Ecole de Médecine de Tananarive.

Dans le cadre du développement des œuvres d'assistance médicale indigène à Madagascar, vient d'être créé un cadre spécial de mécaniciens spécialistes en prothèse dentaire qui permet ainsi de recruter les élèves ayant satisfait à l'examen de fin de stage au Centre de Stomatologie.

Le nouveau cadre spécial comprendra aux termes de l'arrêté que vient de prendre le Haut Commissaire de la République Française à Madagascar, un effectif de 6 mécaniciens spécialistes qui sont soumis en ce qui concerne leur recrutement, leur stage, la discipline, les congés, l'honorariat, etc. aux dispositions réglementaires régissant les cadres spéciaux de Madagascar et Dépendances.

Ainsi les dispositions de l'arrêté du 18 avril 1945 se trouvent-elles harmonieusement complétées par des mesures qui démontrent l'intérêt porté aux œuvres d'Assistance Médicale à Madagascar.

## La Kermesse de Miarinarivo.

Le 27 juin, la grande Kermesse annuelle de la Goutte de Lait du district a eu lieu à Miarinarivo, en présence du Commandant Boulet Desbarreau représentant M. le Haut Commissaire, de M. l'Administrateur en Chef Levallois, chef de la province de Tananarive, de Mme Lavau, présidente de la Goutte de Lait de Madagascar et de M. le Médecin-Commandant Bouillat, Chef du Service provincial de Santé.

Favorisée par un temps superbe dans le cadre grandiose et reposant de l'ancienne résidence de Miarinarivo, la Kermesse s'est déroulée dans une atmosphère de gaieté et de confiance. Le Commandant Boulet Desbarreau et le Chef de province ont répondu aux vœux du délégué de la population.

Cette kermesse fut réalisée grâce au concours de toutes les activités du district, des sous-sections cantonales de la Goutte de Lait, des enfants des écoles, des fokolonolona des cantons, des troupes locales de chanteurs malgaches, de la société sportive de Miarinarivo, etc.

C'est ainsi que la fête put commencer la veille au soir et se prolonger fort tard dans la nuit, agrémentée par des séances cinématographiques données gracieusement par le service social de l'armée.

Les fonds recueillis représentent 350.000 francs. Ils permettront à la Goutte de Lait de Miarinarivo d'intensifier encore sa campagne d'entraide qui a déjà permis de distribuer 7.000 vêtements chauds à la population, une layette et du savon à chaque accouchée dans les maternités, et du lait aux malades et aux enfants de l'hôpital de Miarinarivo.

Elle a surtout permis de constater que l'ensemble de la population comprend l'importance d'une telle œuvre sociale de solidarité et y collabore de tout cœur.

## RADIO-TANANARIVE.

MARDI 6 JUILLET.

11 h. 20, Bulletin comorien; 11 h. 30, Emission malgache; 12 h. 15, Un quart d'heure avec le ténor Benjamino Gliji; 12 h. 30, JOURNAL PARLE (édition de midi) avec la Tribune du Commissariat Général aux Sports de Madagascar; 13 heures, UNE DEMI-HEURE AU BAL MUSETTTE; 13 h. 30, Résumé des nouvelles et revue de presse; 13 h. 35, Soli de saxophone.

17 h. 20, Bulletin comorien; 17 h. 30, Emission malgache; 18 h. 30, JOURNAL PARLE (2<sup>e</sup> édition) avec la dernière heure en relais de Paris et la chronique des livres de Pierre Pujes; 19 heures, «TRENTE MINUTES DE REVUE» une émission de la Radiodiffusion Française : «Les statues de Paris» avec Juliette Jérôme, Marguerite Joussenoit, Jean Claudio, Michel Méry, Alain Roland, Suzanne Peignaut (production Jacques Floran); 19 h. 30, «L'ESPACE D'UN MOMENT» variétés musicales; 20 heures, Musique de chambre : «Sérénade en do majeur op. 10» pour violon, viole et violoncelle (Donnanyi) avec Jascha Heifetz, William Primerose et Emmanuel Feuermann; «Nocturne du 2<sup>e</sup> quatuor» (Borodine); 20 h. 30, JOURNAL PARLE (3<sup>e</sup> édition) avec les petits échos de partout; 20 h. 45, Chants du monde : «Chansons à boire»; 21 heures, Le dancing du soir; 21 h. 30, Dernières nouvelles du jour.